

## REVUE DE PRESSE GRAINES DES TOILES 2016 – PAR MEDIAS

**GERARDMERINFO.FR**

**Web journal de Gérardmer**

**5/10/16**

3 semaines de frisson et un max d'animation pour Graines des Toiles

<http://gerardmerinfo.fr/2016/10/3-semaines-de-frisson-max-danimation-graines-toiles/>

**09/10/16**

Exprimez vos craintes et vos cauchemars d'ans l'urne à peur

<http://gerardmerinfo.fr/2016/10/exprimez-vos-craintes-vos-cauchemars-lurne-a-peur/>

**10/10/16**

« E.T, l'extra terrestre » sur grand écran avec les Renc'Arts Ciné et Graines des Toiles

<http://gerardmerinfo.fr/2016/10/e-t-lextra-terrestre-grand-ecran-rencarts-cine-graines-toiles/>

**13/10/16**

On ouvre le bal, c'est parti pour Graines des Toiles !

<http://gerardmerinfo.fr/2016/10/on-ouvre-bal-cest-parti-graines-toiles/>

**14/10/16**

« Les bâtons dans les roues » fait le plein auprès des écoliers (vidéo)

<http://gerardmerinfo.fr/2016/10/batons-roues-plein-aupres-ecoliers-video/>

**15/10/16**

Concevoir un projet d'éducation aux images : mode d'emploi

<http://gerardmerinfo.fr/2016/10/concevoir-projet-deducation-aux-images-mode-demploi/>

**16/10/16**

Murder Party dans le cadre de Graines des Toiles

<http://gerardmerinfo.fr/2016/10/murder-party-cadre-de-graines-toiles/>

**17/10/16**

P'tit dej, frissons et cinéma à la MCL

<http://gerardmerinfo.fr/2016/10/ptit-dej-frissons-cinema-a-mcl/>

**18/10/16**

« Sleepy Monster » : la touche musicale de Graines des Toiles (vidéo)

<http://gerardmerinfo.fr/2016/10/sleepy-monster-touche-musicale-de-graines-toiles-video/>

**19/10/16**

Les esprits de la forêt s'invitent à Graines des Toiles

<http://gerardmerinfo.fr/2016/10/esprits-de-foret-sinvitent-a-graines-toiles/>

**23/10/16**

Cérémonie de clôture de Graines des Toiles avec projection de « Wallace et Gromit : les inventuriers »

<http://gerardmerinfo.fr/2016/10/ceremonie-de-cloture-de-graines-toiles-projection-de-wallace-gromit-inventuriers/>

**23/10/16**

Merci la volerie !

<http://gerardmerinfo.fr/2016/10/merci-la-volerie/>

**24/10/16**

Rien de tel qu'un bon morceau de fromage

<http://gerardmerinfo.fr/2016/10/rien-de-tel-quun-morceau-de-fromage/>

**28/10/16**

Et le coupable est...

<http://gerardmerinfo.fr/2016/10/et-le-coupable-est-2/>

**28/10/16**

Du frisson à la fiction pour 6 jeunes Gêrômoises

<http://gerardmerinfo.fr/2016/10/frisson-a-fiction-6-jeunes-geromoises/>

**31/10/16**

Graines des Toiles : le choix du jury enfants

<http://gerardmerinfo.fr/2016/10/graines-toiles-choix-jury-enfants/>

**31/10/16**

Tonnerre d'applaudissements pour la Nuit Tim Burton

<http://gerardmerinfo.fr/2016/10/tonnerre-dapplaudissements-nuit-tim-burton/>

**3/11/16**

+ 1000 pour Graines des Toiles

<http://gerardmerinfo.fr/2016/11/1000-graines-toiles/>

## EN FAMILLE

# Graines des Toiles : le festival de cinéma en version enfantine !



■ **FRISSONS !** C'est le thème du 9<sup>ème</sup> festival de cinéma jeune public organisé par la MCL de Gérardmer. Une édition qui promet, une fois encore, un florilège de projections, d'animations et de rencontres. Au programme des

réjouissances, près de 25 films, dont certaines avant-premières, parfois accessibles dès 3 ans. Des films qui font drôlement peur, autour d'une joyeuse ambiance d'Halloween et d'un décor doucement glaçant...

L'édition 2016 sera d'ailleurs marquée par une belle nouveauté : une nuit dédiée à l'univers du réalisateur Tim Burton en collaboration avec Le Festival International du Film Fantastique de Gérardmer. Mais d'autres surprises sont aussi au rendez-vous comme le prix "coup de cœur" décerné par les enfants qui auront participé à l'Accueil de Loisirs, une "urne à peurs" à disposition durant tout le festival, et une expérience unique à vivre grâce au casque de "réalité virtuelle". Et bien sûr, le festival invite à bien d'autres temps forts : expos, concerts, conférence sur les chauves-souris, soirée jeux...

Du mercredi 12 octobre au mardi 1<sup>er</sup> novembre, à La Maison de la Culture et des Loisirs de Gérardmer. Tarifs : de 2,50 € à 6,50 € selon les séances (réservation conseillée). Rens. & programme détaillé : 03 29 63 11 96 ou [www.grainesdestoiles.com](http://www.grainesdestoiles.com)



## Frissons au festival Graines des toiles

Préparez-vous à frissonner au festival Graines des Toiles. Au programme, du cinéma bien sûr ! En collaboration avec le festival international du film fantastique, une soirée sera consacrée à l'univers de Tim Burton. Du côté des nouveautés, les visiteurs pourront découvrir le casque de réalité virtuelle et un nouveau prix « Coup de cœur des enfants » sera décerné. Mais il y aura aussi des ateliers, des expositions, des concerts, la Murder party pour les fans d'enquête et des jeux.

*Du 12 octobre au 1<sup>er</sup> novembre  
à Gérardmer*

*Renseignements : 03 29 63 11 96  
[www.grainesdestoiles.com](http://www.grainesdestoiles.com)*

Studi ! ( supplément du magazine l'Estrade)

Magazine papier gratuit distribué en région Lorraine

Octobre 2016

## TERREURS ANIMÉES



© Droits Réservés

Le 28 octobre à partir de 18h  
à la MCL de Gérardmer  
[www.grainesdestoiles.com](http://www.grainesdestoiles.com)

**d**ans le cadre de son festival de cinéma tous publics Graines des toiles, dont le thème de cette 9ème édition sera « *Frissons* », la MCL de Gérardmer proposera une Nuit Tim Burton en partenariat avec le Festival International du Film Fantastique de Gérardmer. Au programme, la projection de trois films d'animation du réalisateur américain : *l'Étrange Noël de Monsieur Jack*, *Les Noces funébres* et *Frankenweenie*.

## TELEVISION LOCALES

### Vosges Television

**28/11/16** : Participation à Qu'on se le dise – Interview Loïc Morési

## RADIOS

### Cocktail FM – La radio des Hautes Vosges ( Gérardmer-St Dié)

Diffusion d'un spot publicitaire pendant tout le festival

**12/10/16** – présentation du festival dans le journal d'infos locales

**19/10/16** – point sur le festival et annonce des évènements à venir

**12, 19 et 26/10/16** - page spéciale festival dans Ciné Hautes-Vosges

### France Bleu Sud Lorraine (Nancy)

**10/10/16 – 7h44** - Interview en direct

**11/10/16 – 14h15** - Interview en direct (présentation du festival)

**21/10/16 – 14h15** - Interview en direct (fin du festival et nuit Tim Burton)

### Résonnance FM (La Bresse)

**12/10/16** – Diffusion d'un reportage sur Graines des Toiles dans le journal d'infos locales

### Radio MNE (Mulhouse), Radio RBS (Strasbourg), France Bleu Champagne

Annonce du festival

Graines des Toiles

# Une nouvelle édition tout « en frissons »

La 9<sup>e</sup> édition du festival Graines des Toiles ouvrira ses portes le 12 octobre pour 3 semaines de « frissons ». Dans le programme, une nuit est dédiée à l'univers du réalisateur Tim Burton.

La 9<sup>e</sup> édition du festival Graines des Toiles est lancée ! Aux côtés d'Anne Chwaliszewski, adjointe à la culture, Karine Bédéz conseillère municipale déléguée à la jeunesse, Loïc Moresi, le Monsieur Cinéma de la MCL, a levé le voile de ce festival du Film Jeune Public de Gérardmer qui ouvrira ses portes le 12 octobre et pour 3 semaines de « frissons ». Un rendez-vous devenu incontournable dans la région.

Une mise en appétit est déjà donnée par la bande-annonce 100 % made in MCL, réalisée par Loïc Moresi qui est déjà visible sur le site de la MCL. La bande-son a été faite par Antoine Jegou, projectionniste, et illustrée par Delphine Aubry. Une nouvelle édition déjà prometteuse.

L'édition précédente avait comptabilisé 3 531 spectateurs. C'est sans compter sur les quelques pépites de cette année. « Le programme est à peine sorti que nous avons déjà des réservations pour la nuit Tim Burton. Nous n'avons jamais fait de nocturne. Cette année, le vendredi 28 octobre à partir de 18 h, nous proposons 3 films, « L'Étrange Noël de Mr Jack », « Les Noces funèbres » et « Frankenweenie » avec un repas digne d'Halloween : entre chaque film, la soupe à la citrouille, hot dog et muffin, le tout pour

12 euros. »

Cette nouvelle édition comporte plusieurs nouveautés : entre la recherche de doudou volé, un jeu en partenariat avec les commerçants, une murder party, animée par Christelle Jardiné de la ludothèque, plusieurs expositions : Stéphane Lalevée et ses gargouilles en pierre, des créatures hululantes de Delphine Aubry, et les sorcières de Christophe Jonquel ; « des marionnettes de taille réelle

en forme de trolls, elfes et autres créatures automatisées et musicales avec à l'entrée de la MCL une sorcière de 4 m de haut qui fera office d'hôtesse d'accueil ».

Pour la première fois, la commission « musiques actuelles » de la MCL prendra part activement à Graines des Toiles en proposant un concert pédagogique avec « Sleepy Monster », « les chuchoteuses » et leurs drôles

d'histoires « flippantes », une conférence sur les chauves-souris et la présence de la Volerie des Aigles et d'une magnifique chouette.

Un partenariat avec Inno-v'ac propose de vivre une expérience unique grâce à un casque de réalité virtuelle. Une urne à peurs sera installée et relevée chaque jour avec les peurs de chacun qui seront accrochées sur des attrapes rêves, sans oublier les p'tits déj qui font « un tabac ».

## Une année de travail

Pour un tel Festival, la commission cinéma est au travail depuis le printemps dernier. Tous les ans, Loïc Moresi se rend aux journées « Art et Essai Jeune Public » qui cette année se sont tenues à Marseille durant trois jours.

« Ce sont des moments de rencontres avec les distributeurs. On discute, on voit des avant-premières. Nous arrivons à avoir des sorties nationales aussi. Les premières réunions de commission ont lieu en avril et nous peaufinons ainsi notre festival en montant notre budget qui s'élève aux alentours de 13 000 € avec des aides de la Région, du Département et de la Drac. »

Cette année, 24 films sont projetés dont 4 en avant-première ! N'oubliez pas, vous serez aussi jury en votant pour votre film préféré. Retrouvez le programme complet de Graines des Toiles sur le site de la MCL : <http://mclgerardmer.fr/>



Loïc Moresi, au centre, a présenté aux côtés de Julien Thibault, coordinateur jeunesse et Justine Degeois le programme du festival.

# Gérardmer /

Insolite

## Les « chuchoteuses » débarquent en ville



Les « chuchoteuses » ont distribué samedi le programme du festival Graines des Toiles.

A quelques jours du lancement du festival Graines des Toiles, les « chuchoteuses » ont déjà débarqué en Perle des Vosges. Durant toute la matinée de samedi, elles ont arpenté les rues gérardoises en « chuchotant » et distribuant le programme du festival. Ce groupe de bénévoles

qui s'est formé pour raconter leurs petites histoires à faire froid dans le dos, s'est promené sous un parapluie blanc en faisant frémir de plaisir les Gérardois venus au marché hebdomadaire. Vous les retrouverez lors des vernissages des expositions et de la cérémonie d'ouverture.

## Service civique mutualisé pour Justine Degois

D'ici quelques semaines, Justine Degois passera d'une toile à l'autre ! Cette jeune femme de 23 ans effectue un service civique entre la MCL et l'association Fantastic'Arts. Une expérience nouvelle entre ces deux partenaires.

La Géroquoise a souhaité faire une pause dans ses études : « Je souhaite me réorienter. Après un Bac ES, une première année de licence en japonais et anglais, je ne trouvais pas de débouchés. J'aime la culture et surtout le cinéma. »

Alors, en début d'année, Justine a fait une demande de stage à la MCL et travaillé avec Marc Genatic sur le Festival Gérardm'Electric durant une semaine en février. Sachant que la MCL avait déjà accueilli des jeunes dans le cadre du service civique, Justine a trouvé là une opportunité : « C'est un engagement volontaire au service de l'intérêt général ouvert aux 16-25 ans », explique-t-elle. Une démarche volontaire d'une durée de 9 à 12 mois.

Pour Justine, sa mission relève de l'éducation populaire, avec « échange, partage. Un enrichissement personnel et en même temps, tout le monde s'y retrouve ». Un bon moyen pour cette jeune femme d'avoir de l'expérience. Arrivée au mois de juin, Justine a travaillé avec la commission cinéma pour mettre sur les rails Graines des Toiles : travail sur la programmation, contact avec les intervenants, et participation au livret jeux.

Lors du Festival du film jeu-



Justine veut affiner sa démarche de réorientation.

ne public, elle présentera les films, animera les p'tits déj et sera présente aux soirées-concerts. A la mi-novembre, elle rejoindra l'association Fantastic'Arts avec qui le service civique est mutualisé. « J'y serai jusqu'en février, à la clôture du festival. Là, j'aurai une nouvelle mission plus axée sur la communication, le concours de nouvelles, les expos et la relation avec les écoles. »

Ces quelques mois ont déjà affiné les attentes de la Géroquoise. « Cela se précise, j'aimerais travailler dans la culture, la diffusion, l'événementiel comme les spectacles. »

Une expérience très riche aussi bien pour ces deux institutions que pour cette jeune fille qui aime la nature, la photo, les arts...

Graines des Toiles

# Chouette, la MCL joue peur sur la ville !

Expositions, cinéma, animations, ateliers... les Graines des toiles se sont échappées de la MCL pour trois semaines de frissons. Une programmation à découvrir jusqu'au 1<sup>er</sup> novembre.

**B**rrrrrr... Frissons, le thème des expositions accompagnant le festival « Graines des toiles » a de quoi susciter quelques sueurs froides. Marquant l'ouverture de la 9<sup>e</sup> édition, le vernissage des œuvres de Delphine Aubry et de Stéphane Lalevée laissait présager le pire ! Mais comme le confiait l'artiste, par ailleurs salariée de la maison, « mes chouettes et chauve-souris, j'aimerais qu'elles fassent peur, mais je n'y arrive pas ». Normal, leurs petites bouilles sont bien trop sympathiques. Plus sévères et mystérieux, les monolithes sculptés en taille directe par le cooccupant de la galerie et qui proviennent d'une église ou d'un autre monument. Héritiers d'un passé, d'une histoire, ils exigent d'être rêvés, réfléchis, avant de se laisser deviner ou imaginer gargouilles, bouddhas replets et pensifs, trolls...

C'est dans cette atmosphère peuplée de créatures – mise plus tard en musique par la classe de flûtes de Sophie

Marc – que la présidente, Martine Crouvezier, a allègrement éparpillé les Graines qui vont hanter les imaginations de tous au cours de ces semaines. Et salué, à l'instar de Vin-

cent Oudot, directeur de la MCL et de Karine Bedez, conseillère municipale déléguée à la jeunesse, la qualité et l'intensité du travail transversal et partenarial mené par le

personnel de tous les secteurs et les bénévoles. A commencer par la commission cinéma et son pilote, Loïc Moresi, qui comptent cette année à leur actif quatre avant-premières

et une sortie nationale. Le thème « Frissons » n'étant pas aisé à illustrer, il fut « décortiqué » pour être décliné en animations, spectacles et films, à partir de 3 ans, sans limite d'âge.

Au final, une fructueuse collaboration avec la Ville, ses ludothèque et médiathèque, Innov'Lac, la Volerie des aigles, Passeur d'Images, les Conseils départemental et régional, le Festival du film fantastique, parrain de la nuit Tim Burton (une première dans Graines des toiles), le 28 octobre, et bien d'autres.

Un événement majeur à Gérardmer, décidément « terre d'accueil du 7<sup>e</sup> art », et une programmation alléchante jusqu'au 1<sup>er</sup> novembre, à retrouver dans tous ses détails sur [www.grainesdestoiles.com](http://www.grainesdestoiles.com)

Un conseil, n'hésitez pas à confier vos angoisses ou cauchemars en textes ou dessins, à l'urne à peurs (hall de la MCL). Récupérées chaque jour, vos peurs seront accrochées sur un attrape rêve !



De gauche à droite, Delphine Aubry et ses créatures suspendues, Stéphane Lalevée et ses personnages, Vincent Oudot, Martine Crouvezier et Loïc Moresi.

MCL

## Des jeux et des frissons pour les vacances



La traditionnelle soirée jeux en famille s'est déroulée sur le thème des frissons.

Mercredi soir, c'est à la MCL que s'est tenue la traditionnelle soirée jeux en famille organisée par la ludothèque. Festival « Graines des Toiles » oblige, elle avait pour thème les jeux qui font frissonner. « On ne trouve pas de jeux à jouer en famille qui fassent peur », a expliqué Christelle Jardiné, responsable de la ludothèque, « ceux que nous avons apportés comportent des personnages étranges et sont un peu mystérieux. Ils sont assez demandés par les enfants ».

Sélectionnés à partir des avis de professionnels du jeu, des ludothécaires et sur les

retours des familles ayant emprunté les jeux, une dizaine de jeux a pu être testée par les parents et enfants présents. Les plus jeunes ont apprécié les fantômes, souvent plus sympathiques qu'inquiétants, leurs aînés ont préféré les énigmes. Chacun pourra s'essayer à leur sélection en passant à la ludothèque, 1, rue du Calvaire.

■ **Heures d'ouverture pendant les vacances :** mardi de 9 h 30 à 11 h 30 et 14 h à 17 h, mercredi de 9 h 30 à 12 h et de 14 h à 18 h, jeudi et vendredi de 14 h à 17 h, samedi de 9 h 30 à 12 h et 14 h à 17 h, tél. 03 29 27 12 22.

## Une sélection à découvrir

■ **A partir de 4 ans :** Gruselino®. Un bon petit jeu d'observation et de rapidité sur le thème d'Halloween. Chacun dispose d'une planche où sont dessinées huit créatures, fantôme, chauve-souris, sorcière... A chaque tour, on dévoile une carte sur laquelle n'en figurent que 7. Le premier qui indique la créature manquante marque un point.

Le plus : simple mais efficace. Une minute pour expliquer les règles et des parties rapides qui amuseront grands et petits. « Hou, la chouette ! Oh, la citrouille ! Bouh, le fantôme ! ».

■ **A partir de 7 ans :** Fantômes piégés®. Jeu collaboratif où l'on joue contre le temps. Il faut mettre au point une petite stratégie pour trouver les fantômes identiques et se déplacer pour les capturer.

Le plus : un jeu de style « Memory » qui développe l'esprit d'équipe et l'entraide. On ne peut gagner que collectivement. Idéal pour les parents qui souhaitent être efficacement secondés pour faire la vaisselle ou ranger la chambre, mais chut !

■ **Ados et adultes :** Black Stories®. Pour résoudre cinquante énigmes lugubres. Un meneur de jeu lit une carte énigme qui contient 3 indices. Les joueurs doivent découvrir ce qui s'est passé. Ils posent des questions auxquelles le meneur ne doit répondre que par « oui » ou « non ».

Le plus : contient une forte dose d'humour noir ! Ne pas hésiter à poser des questions loufoques pour résoudre ces énigmes macabres et subtiles à la fois. On peut alterner le rôle de joueur ou meneur de jeu. Existe en Black Stories Junior®, à partir de 8 ans, comme « Histoires de fantômes » qui propose de surmonter ses peurs et conseille de ne pas oublier l'ail. Un jeu « à mourir de rire » !

## Pour voir autrement

Après avoir visionné « The Walk, rêver plus haut », le film de Robert Zemeckis, qui raconte l'histoire du seul homme ayant réussi à traverser l'immense vide entre les deux tours du World Trade Center, un ciné atelier était organisé pour comprendre cet univers un peu particulier. C'est tout naturellement vers Innov'lac, partenaire du Festival Graines des Toiles, que se sont tournés les organi-



sateurs. Pierre Laipe a donc prêté du matériel. Justine et Loïc ont ainsi proposé de vivre une expérience unique grâce à un casque de réalité virtuelle. L'atelier a accueilli une vingtaine d'inscrits. La vidéo reprend le film, le but étant de marcher sur une corde qui relie les Twin Towers. Certains ont eu le vertige, mais tout le monde s'est appliqué à marcher sur la corde sans tomber dans le vide tout en profitant de la vue. « *Ils ne pouvaient pas tomber, il suffisait de suivre les pas de l'avatar qui avançait tout seul* », rassure Justine.

Une expérience sensationnelle vécue par une vingtaine de personnes.

MCL

## Dégustation de fromages dans la convivialité



Après la grande course aux fromages, le temps de la dégustation.

A la MCL, le festival Graines des Toiles, c'est bien plus que des films ! Toute une série d'animations, d'activités et d'ateliers ont été programmées pour divertir l'ensemble de la famille.

Du 24 octobre au 1<sup>er</sup> novembre, elles s'enchaîneront pour contenter les petits dès 4 ans, les 6-11 ans, mais aussi les 10-14 ans, sans oublier les parents.

Samedi, à 19 h 30, à l'issue de la projection du film d'animation « La grande chasse au fromage », les spectateurs ont été invités à une dégustation de fromages. Dans une

ambiance conviviale, petits et grands ont pu comparer les saveurs du Comté, de l'Abondance et du fromage de Raclette.

L'occasion de faire connaissance, discuter, déambuler parmi la galerie de personnages fantastiques exposés ou consulter les livres proposés dans le coin lecture.

Prolonger la magie des films, discuter et rencontrer d'autres familles dans une ambiance conviviale, deux raisons supplémentaires de prendre connaissance de l'ensemble des activités que la MCL propose durant ces vacances.

## Qui a enlevé la peluche Mirabelle ?

Le Festival Graines des Toiles tire à sa fin mais ne perd pas en intensité... Les enfants cherchent leur doudou au fil d'un jeu de piste prenant alors que les grands passent d'un écran de ciné à une expérience virtuelle.

Dans le cadre du Festival Graines des Toiles, la MCL a mis en place, pour la troisième année consécutive, un jeu à travers la ville. « Les deux premiers numéros n'ont pas franchement séduit : nous donnions des indices et nous faisons un tirage au sort pour récompenser les gagnants », rappelle Loïc Moresi, l'une des cheffes ouvrières de ce festival. « Cette année, nous avons amélioré ce jeu. Nous avons construit une histoire, et avec un livret jeu tiré à 1 000 exemplaires, nombreuses ont été les familles à y participer. »

Sidonie, 7 ans, ne retrouve plus sa peluche Mirabelle. La fillette se promenait tranquillement au bord du lac lorsqu'elle s'est fait bousculer. Son doudou venait de disparaître ! Tout ce que Sidonie a pu raconter c'est qu'elle a vu une bête poilue...

Durant ce Festival, qui n'a pas croisé dans les rues gérardoises des familles avec ce livret jeu, scrutant ici et là les vitrines des commerçants par dizaines pour élucider ce mystère !

Parmi elles, venus de Châteaudun, en Eure-et-Loir, mamie Colette, 72 ans, et ses trois petits-enfants, Sarah, Charlotte et Roman. « Je viens retrouver ma fille en vacances à Gérardmer et mes petits-enfants m'ont entraînée dans cette aventure. C'est une bien bonne initiative. J'ai déjà ma petite idée sur le coupable... »

Eléonore, 4 ans, habite à Ban-de-Laveline. Elle est accompagnée de sa maman, de sa sœur et de son amie. « Nous attendons la prochaine séance de cinéma, nous allons voir "Le Gruffalo", ce drôle d'animal qui serait un dragon ? Un loup ? » Eléonore est quant à elle prête à retrouver

Mirabelle. Marie-France, à l'accueil de la MCL, en remettant le livret jeu lui a offert un bonbon, manière de l'encourager dans la quête de la vérité. « Je dois regarder les vitrines des magasins pour trouver des indices. Ah ! J'ai trouvé ! C'est une chouette avec des aigrettes... » Un peu plus loin, Virginie, sa maman, trouve un indice. « J'ai volé du munster à la Cave du Gêromé, d'ailleurs il y a une photo de moi dans les vitrines... » Après 45 minutes de recherches, toute la famille s'est concertée. Tous les indices réunis laissaient alors à penser que c'était le loup qui avait volé le doudou. Alors en route pour la MCL où, en effet, le petit groupe retrouvait le canidé avec dans sa gueule Mirabelle, tout heureux d'être câliné par Eléonore.

Une aventure vécue par plus de 50 familles cette année ! Un vrai succès.



Eléonore a retrouvé le doudou de Sidonie, il avait été kidnappé par le loup !

## MCL : Lupovino décernera le prix Jury Ado

Un projet mûri depuis 2014 entre Marie, directrice du séjour Lupovino et Pauline Luezas, animatrice jeunes à la MCL. « Notre association Strasbourgeoise Lupovino (Lutte pour une vie normale) est née voici 20 ans. Basée à Strasbourg dans le quartier du Neuhof, elle est issue des gens du voyage qui ont été relogés dans des maisons. Nous organisons pour les jeunes des courts séjours, et l'année dernière, nous sommes venus à une projection de « Graines des Toiles ». Cette année, la MCL nous a proposé d'attribuer le prix du Jury Ado », explique Stéphane Mourlan, l'un des animateurs.

Arrivés lundi pour la semaine, ces jeunes se sont pris « au jeu » : « Dès le premier jour, nous avons fait le jeu de piste pour retrouver le doudou, on nous a expliqué les films à voir, nous avons participé à différentes activités comme la

pâte à modeler, l'activité du casque virtuel ». Pour Bryan, la rencontre avec le projectionniste restera gravée : « Il nous a expliqué comment se montait un film, la projection sur carte mémoire ou encore sur bobine ». Rencontre aussi avec Jean-Marie Gousset, cinéphile averti, membre de la commission cinéma.

Ces jeunes, logés à l'ODCVL de la Mouselaine, ont assisté à 5 films « ados » pour ensuite délibérer vendredi matin. « Comme nous ne serons pas là pour la remise des prix mardi, nous avons tourné un petit clip qui sera projeté mardi soir pour la remise des différents prix. Vous verrez ainsi notre choix », explique Laura. Un choix difficile au vu du long moment de discussion et de vote. Une expérience qui a ravi ces cinéphiles en herbe qui n'ont pas hésité à se déguiser en Mexicains pour la projection de « Manolo », l'un des films en lice.



Pour la projection de la légende de Manolo, les ados se sont déguisés en Mexicains.

Cinéma

# Belle nuit de frissons avec Tim Burton

GERARDMER

Avant-goût d'Halloween, et gros carton ce vendredi soir à la MCL de Gérardmer pour la première « Nuit Tim Burton » prévue dans le cadre du festival Graines des Toiles.

Près de 200 spectateurs ont pu frissonner de plaisir autour de trois classiques du réalisateur américain : « L'étrange Noël de Mr Jack » en amuse-bouche, « Les noces funèbres » en plat de résistance et « Frankenweenie » en dessert.

Le tout arrosé de soupe à la citrouille, soit quarante litres préparés par une quinzaine de bénévoles, de muffins et de hot-dogs entre chaque projection.

## Des grands enfants

Une idée qui a séduit au-delà des frontières de la perle des Vosges et du département puisque des spectateurs étaient venus de toutes les Vosges et même de Nancy. 150 d'entre eux avaient d'ailleurs choisi la formule complète avec repas, servi dans le foyer de la MCL.

Force est de constater que les opus du réalisateur californien ont un vrai public. Et pas seulement des jeunes. La salle était plutôt livrée aux grands



Les bénévoles, avec au centre Loïc Morisi, coordinateur de l'événement, quelques minutes avant le démarrage des projections et de servir... la soupe au potiron. Photo S.L.

enfants et aux adultes. De quoi conforter l'équipe de Loïc Morisi, coordinateur du festival, qui depuis quelque temps déjà cherchait à mettre sur pied une animation dans cet esprit.

Le thème choisi cette année,

« Frissons », a encouragé le programmeur dans cette voie tout à fait de circonstance en ce week-end de Toussaint.

Le festival Graines des Toiles se poursuit jusqu'au 1<sup>er</sup> novembre avec d'autres projections dont « Julius et le

Père Noël », qui sera présenté en avant-première ce samedi après-midi, à 16 h 30 à la MCL.

S.L.

■ Programme complet sur : [www.grainesdestoiles.com](http://www.grainesdestoiles.com)

## Nuit Tim Burton façon Halloween

Pour un coup d'essai, ce fut un coup de maître ! Le Festival Graines des Toiles, en partenariat avec Fantastic'Arts, s'est lancé avec la projection de trois films incontournables de ce maître du fantastique, conteur et graphiste d'exception qu'est Tim Burton.

La salle Bourvil était pleine comme un œuf, certains étant venus déguisés en sorcière ou autres démons, d'autres arborant le fameux pull customisé de « L'étrange Noël de Monsieur Jack ». Une soirée qui a débuté à 18 h et qui s'est terminée aux alentours d'une heure du matin, avec entre chaque projection, la dégustation d'un petit en-cas : soupe à la citrouille, hot-dog et muffin. Pour cette soirée réussie, les meilleurs ingrédients étaient dans le chaudron. Une équipe de bénévoles et salariés remontés à bloc a servi les 150 repas sur les 200 places prises d'assaut au foyer-bar transformé pour l'occasion en antre fantastique où sorcières et monstres articulés se mêlaient aux convives. Un tirage au sort avant la dernière séance, la touchante histoire de Sparky,



Parmi les deux cents spectateurs a retenti « le cri » tant attendu des nuits fantastiques.

« Frankenweenie », pour faire gagner des affiches et autres DVD. Parmi les très nombreux spectateurs, Anaïs, 9 ans, venue en famille car « maman a un coffret de plusieurs films de Tim Burton, moi je ne l'ai jamais vu, alors passer une nuit comme ça j'adore ». Un peu plus loin, Lucille, Parisienne de 29 ans, est ravie : « Venue voir ma sœur à Epinal, elle m'a invitée

à cette nuit fantastique. "L'étrange Noël de Monsieur Jack", je l'ai vu des centaines de fois, je connais les paroles de toutes les chansons. Ne vous étonnez pas, je chante pendant la projection. ».

■ Au vu de ce succès, la MCL a annoncé la projection du dernier Tim Burton « Miss Peregrine et les enfants particuliers », le mercredi 23 novembre à 20 h 30.

# Clap de fin pour Graines des Toiles 2016

La 9<sup>e</sup> édition du Festival du film jeune public Graines des Toiles vient de baisser le rideau. Après trois semaines intenses, l'événement s'est clos sur l'énoncé du palmarès.

Avant de dévoiler les différents prix, Loïc Moresi, cheville ouvrière de cette manifestation, a fait une rétrospective de ces trois semaines intenses avec quelques pépites cette année : une murder party très suivie, la

recherche d'un doudou, l'envol d'une chouette ou encore une nuit Tim Burton en mode Halloween des plus réussies.

Pour rester dans le ton, cette rétrospective des différents temps forts de ces journées

s'est regardée via la toile de la salle Bourvil, une nouvelle fois bien remplie, avant la projection du dernier film d'animation du festival, « Wallace et Gromit : les inventuriers », projeté en avant-première.

## Côté palmarès

« Depuis 4 ans déjà, des jurys se réunissent pour décerner les prix », explique Loïc Moresi.

Jean-Marie Gousset a cette année accompagné les jeunes dans leur esprit critique. « C'est l'occasion pour des enfants et des jeunes de s'ouvrir au cinéma, d'échanger leur point de vue mais également de partager leur passion. » Cette année, trois jurys ont décerné les prix.

Le prix du public est revenu au film « Ivan Tsarévitch et la princesse changeante » de Michel Ocelot.

Le prix jeune public a été remis par la classe de CE1/CE2 de l'école Notre-Dame pour « Les nouvelles aventures de Pat et Mat » de Marek Benes.

Le prix du jury ado a été remis pour la première fois

par des extérieurs, des jeunes Strasbourgeois de l'association Lupovino, à « Super 8 » de J.J. Abrams.

Le prix coup de cœur de l'Accueil de loisirs sans hébergement (ALSH), sur lequel les enfants du centre aéré ont travaillé durant toute la semaine, a été attribué à « Ma vie de courgette », de Claude Barras. Un film d'animation qui réunit « les meilleurs ingrédients pour une bonne recette : de l'action, du suspense, de l'originalité, des émotions, des personnages beaux, gentils, forts, rusés et une belle musique », expliquent Clara, Hugo, Léna ou Paul, aux côtés de Julien Thiébaud, animateur de l'accueil de loisirs.

En 2017, le Festival, qui fêtera ses 10 ans, se déroulera du 16 au 31 octobre. Le thème sera dévoilé prochainement.



Le prix coup de cœur a été décerné par les enfants de l'Accueil de loisirs sans hébergement à « Ma vie de courgette » de Claude Barras.

## Records battus

Énorme satisfaction au clap de fin de l'équipe du Festival, de tous les bénévoles qui ont fait de 2016 une année record.

**4 589**

C'est le nombre de spectateurs, soit 1058 de plus que l'édition précédente.

**110**

Plus de 110 enfants (et leurs parents) ont arpenté les rues de la ville et découvert les indices cachés pour retrouver le doudou de Sidonie grâce à l'édition du livret jeu du Festival.